



Katholische Kirche im Rheinbogen
Pfarrgemeinde St. Joseph und Remigius
Köln-Rodenkirchen / Sürth / Weiß
Pfarrgemeinderat

Protokoll der PGR-Sitzung vom 11.06.2013

Ort: Pfarrheim in Sürth
Teilnehmer: Herr Bergrath, Frau Brovot, Frau Doherty, Herr Dr. Cramer, Frau Dr. Heusgen-Schlöter, Herr Hohn, Herr Kerling, Herr Nüsser, Herr Pchalek, Herr Pfarrer Windt, Frau Hansmeyer
Entschuldigt: Frau Hoffmann, Herr Niebel, Pfarrer Nüsser, Frau Reibold, Herr Vienken, Frau Wassong, Frau Weinspach, Frau Hagedorn-Schulte
Meditation: Herr Hohn

TOP 1 Formalia

Das Protokoll der PGR Sitzung vom 17.04.2013 wurde genehmigt.

Ergänzungen zur Tagesordnung: Geld Sternsinger Rodenkirchen
Eucharistischer Kongress
Krankheit Herr Pfarrer Nüsser
Spende für Hochwasseropfer

TOP 2 Berichte aus den Ausschüssen und dem Kirchenvorstand

Ortsausschuss Sürth und Weiß	Beide haben nicht getagt.
Ortsausschuss Rodenkirchen	Der Pfarrfestausschuss hat sich getroffen.
Liturgieausschuss	Herr Schneider ist neuer Vorsitzender; weitere Mitglieder werden gesucht.
Derzeitige Themen:	Gabenbereitung mit Einbeziehung der Gemeinde und Kommunion in beiderlei Gestalten
AK-Öffentlichkeit	tagt am 27.06.2013 in Sürth. Pfarrbrief Redaktionsschluss 29.09.2013 Thema: „Alle Jahre wieder“ Positives Feedback für neuen Pfarrbrief, Herr Kerling bittet um Mithilfe bei der Sponsorensuche für den Pfarrbrief

TOP 3 **Schwerpunkt: Neuzugezogene**

Anlage. Korrigierter Begrüßungsbrief

Es besteht Konsens, dass der Satz von S.1 „Für Kinder und Jugendliche....“ einfacher formuliert wird. Der Brief soll auf Briefpapier mit neuem Logo gedruckt werden. Der AK-Ö übernimmt das endgültige Layout.

Der PGR diskutierte, wie außerdem Neuzugezogene erreicht werden können.

Ideensammlung: Haussegnung
 Offene Kirchentüren
 Button für PGR Mitglieder, um erkannt und angesprochen zu werden nach Gottesdiensten und Gemeindeveranstaltungen
 Pfarrbrief: Neuzugezogene begrüßen
 Kurze Vorstellung der Ergebnisse aus PGR-Sitzung im Gottesdienst (Vermeldungen) durch ein PGR-Mitglied

Es wurde diskutiert, wer angesprochen werden sollte, z. B. bei Umzug innerhalb der Gemeinde oder wenn nur ein Familienmitglied katholisch ist, wenn Auskunftssperre besteht.....

Ergebnis: weniger aussortieren, gleich ob jemand doppelt angeschrieben wird

Wer sich nicht angesprochen fühlt, vernichtet Brief ohnehin.

Herr Pchalek erarbeitet mit Logo und Namen die Buttons für die PGR-Mitglieder

Es wird keinen PGR-Stand in den Kirchen geben, das Ansprechen der „NEUEN“ sollte Aufgabe von jedem PGR-Mitglied sein.

Ein Begrüßungsfest für Neuzugezogene ist für 2014 geplant.

TOP 4 **PGR-Wahl 9/10-11-2013**

Es wurde die Frage diskutiert, wie viele Mitglieder der nächste PGR haben soll.

Die Satzung legt fest, dass der PGR beschließt, wie viele Mitglieder der nächste PGR haben soll (Satzung S. 20). Bei unserer Pfarreigröße können zwischen zehn und 16 Mitglieder gewählt werden. Bis zu vier Personen können zusätzlich berufen werden. 2/3 müssen gewählte Mitglieder sein.

Anhand der Mitgliederzahl des künftigen PGR bestimmt der Wahlausschuss die Zahl der maximal zu wählenden Personen, d. h. der Kreuze die auf dem Stimmzettel maximal gemacht werden dürften.

Die Entscheidung wird in der nächsten PGR Sitzung getroffen.

Wichtig ist, dass mehr Werbung für den PGR gemacht wird, z. B. durch Teilnahme der PGR Mitglieder an Gemeindeveranstaltungen, Fotoaushänge...

Rückblick Fronleichnam 2013

Es gab eine Prozession im Rheinbogen von Sürth nach Weiß, die dort mit dem Pfarrfest endete. 20 bis 30 Kommunionkinder nahmen teil. Im nächsten Jahr sollen mehr Lautsprecher mitgenommen werden. Die Fronleichnamsprozession 2014 in Rodenkirchen

Durch die Erkrankung von Herrn Pfarrer Nüsser wird es zu Ausfällen von Gottesdiensten kommen.

Sternsingeraktion Rodenkirchen:

In Rodenkirchen wird zum einen für das vom Kindermissionswerk vorgestellte Projekt (1/3), für das gemeindeinterne Projekt Duékoué, Côte d'Ivoire (1/3) und für Indienhilfe (1/3) gesammelt.

Da sich die Vorbereitungstreffen zum Sternsingen am Tag vor der Aussendung nur mit dem Projekt von Duékoué beschäftigen, ist es für Kinder und Begleitpersonen an den Haustüren schwierig, die anderen Projekte ebenso vorzustellen.

Es wird im PGR nochmals beraten, wie man dieses Anliegen besser kommunizieren kann. Zudem sollte veröffentlicht werden, in welche Projekte die Gelder fließen.

Eucharistischer Kongress

Die Stimmung war gut, es gab viele interessante Angebote. Jedoch war das Programmheft unübersichtlich. Den Abschlussgottesdienst feierten zu wenige Besucher einschließlich Messdiener mit. Die Firmlinge nahmen an Jugendangeboten teil.

Hochwasser

Herr Pfarrer Windt schlägt vor, dass wir als Gemeinde Hochwasseropfer unterstützen. Frau Hansmeyer nimmt Kontakt zu Herrn Pfr. Büchner in Dresden-Pirna auf, um dort mit der Spende betroffenen Familien helfen zu können.

Verschiedenes

14.07.2013 Pfarrfest St. Remigius

PGR wird durch Frau Brovot, Frau Dr. Heusgen-Schlöter, Frau Doherty und Herrn Berg-rath vertreten sein. Natürlich sind alle PGR-Mitglieder herzlich eingeladen.

21.07.2013 Verabschiedung von PR Thomas Zalfen

11.30 Familienmesse in St. Joseph, danach Verabschiedung in der Wabe



Mechthild Hansmeyer
(Protokollführung)

Dr. Ernst-Albert Cramer
(PGR-Vorsitzender)